
２０２０.２．１３  例会報告 Ｎｏ.１７０５    司会ＳＡＡ 坂内 隆徳 さん

★本日の出席者  ５５名中３１名（欠席２４名） 

 

★先週の出席率  ６４．０％ 

 

★点 鐘  

 

★会 歌     それでこそロータリー 

 

★お食事 

 

★会長挨拶                  渡辺 雅志さん 

こんにちは。先週は結構雪が降ったんですけど、あっという間に殆ど溶けちゃいま

した。新型ウィルスは、COVID-19（コヴィッド・１９）と新しい名前が付きました。

ある程度広がって国内にも大分いるんじゃないかと思いますが、罹ってもあまり重

症にならないで治まってくれるといいなと思っております。 

今日のロータリーについてですが、耳にされたことがある方もいらっしゃると思いま

すが、ロータリーＥクラブについてお話したいと思います。『ロータリーＥクラブとは、オ

ンラインで例会を開くロータリークラブです。６年間の試験期間を経て、2010 年７

月１日より、ロータリーE クラブは正式に国際ロータリーの加盟クラブとなりました。  

２０１０年７月１日現在、ＲＩには 14のＥクラブが存在しており、これらは全

て試験期間中に創設されたクラブです。今現在日本には調べた限り 11 のＥクラ

ブがあるようです。 

日本ロータリーE クラブ 2650  

ワールド大阪ロータリーＥクラブ 

福山ロータリーE クラブ 2710 

HYOGO ロータリーE クラブ 

愛知ロータリーE クラブ 

Rotary E-Club Sunrise of Japan 

東京米山ロータリーＥクラブ 2750 

2730 ジャパンカレント ロータリーＥクラブ 

東京ピースウィングロータリーEクラブ 

かながわ 2780 ロータリーE クラブ 

北海道 2500 ロータリーEクラブ 

ロータリーＥクラブは、例会をオンラインで開くことを除けば基本的に他のＲＣと変

わりません。従来のクラブと同じ指針と手続きに従いながら奉仕プロジェクトを実

施したり、ロータリー財団を支援したり会員間の親睦を楽しんだりします。身体的

事情・地理的事情・仕事のスケジュールなどの理由で週例会に行くことができない

という事業、専門職、地域のリーダーにとってＥクラブはＲＣ入会の可能性をもた

らす選択肢となります。ロータリーＥクラブとＲＣの主な違いは、例会の形式で

す。Ｅクラブも地区に属しますが、会員はロータリーのある国ならどの国や地域に

住んでいてもかまいません。またＥクラブは会員だけがアクセスできる専用のウェイ

ブサイトやインターネット上での会費納入システム等、技術的な面で数々の条件

が揃っていなければなりません。Ｅクラブでのメークアップ、通常のＲＣ会員であっ

ても欠席をメークアップすることができます。多くのＥクラブのウェイブサイトにはメーク

アップの方法が説明されています。もしも興味のある方は、見てみても面白いんじ

ゃないかと思いますが、Ｅクラブのメークアップ方法は、先ほど言ったクラブそれぞれ

に少し違いがありますが、基本は同じです。まず、トップページからメークアップを選

択します。方法についての説明もありますのでよく読みましょう。ログにアカウントを

登録するクラブもあります。30分間を時間カウントするクラブもあります。メークアッ

プ手数料は 500～1000 円ですが、支払い方法は殆どがクレジットカード決済で

す。JCB、VISAなど大抵のクレジットカードでの決済が可能です。一部銀行振込

可能な所もあります。ご自身のメールアドレスの記入は必須です。記入したメール

アドレスに証明などの連絡が届きますので間違わないように記入をしましょう。殆ど

のクラブで感想や設問の回答記入が必須で最低 100文字から 300文字以上

の記入が必要です。』つまりメークアップをする時には、その Eクラブの会長挨拶な

どを見て、それについて感想ですとか設問に答えるとメークアップをした事になるよう

です。『メークアップが完了したら完了した旨の表示があり、記入したアドレスに証

明書が送られてきます。完了後すぐに届く場合と少し時間が経ってから届く場合

もありますので、ご留意ください。届いた証明書を事務局にメールで送るか印刷を

して届ければこれでメークアップ完了です。Eクラブの結成は、ひとつの地区につき

E クラブの数は２つ迄に制限されています。地区で E クラブを設立することに関心

がある場合は RI の出版物〝新クラブを結成する 地区ガバナー特別及び特別

代表のための手引き〟に記載されているのと同じ指針に従うことになっています。E

クラブについての質問は、地区クラブ支援担当職員日本事務局奉仕室までお問

い合わせください。以上 E クラブに関する詳細はロータリーＥクラブの基本情報を

ご参照ください。ロータリーＥクラブについて思う。E クラブは２０１０年度の規定

審議会にて賛成 430、反対８５と圧倒的数で採択されています。日本から派

遣された代議員の殆どは、この提案に反対をした様ですが、世界の趨勢は賛成

に回った様です。極端な言い方をすれば、E クラブは日本人のロータリー感にそぐわ

ないので設立を認めないという意見もあるでしょうが、設立を前提とする考え方の

第１として、体の不自由なハンディキャップを持った人で毎週の例会に物理的に

行くことができない人にも門戸を開いて例会出席を満たし奉仕プロジェクトの参加

させようとする選択肢が考えられています。しかし全体として RI は時代に即した新

たな成長を目指す背策のひとつ捉えるべきであると考えています。以上述べたよう

に E クラブができて会員にとって便利な点があるかもしれませんが、実際の所顔も

合わせず、言葉も交わさずコンピューターのメールだけで真の友情を培うことができる

のでしょうか。定期的に直接顔を合わせ、言葉を交わすことによって真の親睦が保

たれるのではないでしょうか。つまり、ロータリーにおける良き親睦は出席した例会の

雰囲気によって培われるので例会に出席して大きな声でロータリーソングや童謡を

合唱することにより、私自身感動を覚えます。私かつてこの様な雰囲気の中で地

区ロータリー情報委員長の話に非常に感動をし、これがきっかけでロータリーが好き

になり現在に及んでおります。この様例会の雰囲気を E クラブの例会で味わうこと

ができるのでしょうか。』とこの方は結んでいます。確かに、一般的に考えるロータリ

ーの例会に出て親睦が大事だとは、ちょっと違うような感じがしますが、世界的な

流れでは、いろんな人に門戸を開くという点でこの様なことが認められているようで

す。興味のある方は、ロータリーのＥクラブで調べると先程のクラブが出てきますの

で覗いてみるのも面白いんじゃないかと思います。以上です。 

 

★幹事報告                    西方 太地さん 

・クラブ週報をみると先週の出席率が、67％と若干低迷しておりますので、皆さん

ロータリーは親睦を中心とした繋がりですので是非とも皆さんから出席いただき

ますようお願い申し上げます。 

・２０２１－２０２２年度会長が決まっていません。会長に立候補したいとい

う方、是非ともお待ちしております。 

 

★ホームページ（ＨＰ）作成について検討会     西方 太地さん 

ＨＰが概ね出来つつありますので、皆さんに１度見ていただきたいなとこの時

間を設けさせていただきました。ＨＰですが、次年度会長の石黒さんや星野さんを
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中心に、私も加わっていますけども作ってみました。意外とシンプルなものになって

います。他のクラブのＨＰも見つつご紹介させて頂きたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コンテンツとしては殆ど他クラブと同じです。 

長岡西ロータリークラブについて、西クラブはどんなクラブなの？ 卓話、行事報

告、奉仕活動の報告があります。ご意見・お問い合わせの部分がありまして、会

員専用部分のコンテンツも持っています。ここに会員の名簿であったり、委員会の

名簿であったり個人情報の含まれるものが入っています。ここにアクセスするにはパ

スワードが掛かっています。 

 一番アクセスされるであろう、長岡西ロータリークラブについてというコンテンツも

定款の情報だとかクラブの会長の計画・方針だとか、クラブ報告、過去の奉仕活

動が用意してあります。ここは他クラブを参考にしております。大差はないような形

です。運営の仕方としては基本的に卓話の内容を入れていくことがメインになるの

と週報を入れるかどうか…PDF に落として入れる等考えています。なるべく手間を

かけずに情報発信ができるものとして使っていきたいなと思います。 

Q：卓話の内容も入れるのか？ 

A：基本的には、」タイトルと誰がしたくらいで公開情報としては、最小限。他の

部分は週報をみれるようにして代替とするイメージです。 

Q：元米山奨学生の造形大学 金さんが、西クラブにコンタクトを取りたくてもで

きなかったというので、HP の必要性を感じた。米山のカウンセラーの履歴やメー

ルでの通信等の情報がわかるようにした窓口を設けた方が良いのではないか？ 

A：検討をさせていただきます。 

★点 鐘 

 

 

✿ 本日のメニュー（２月２０日） 

和食 

重箱：タレカツ重（卵・小麦） 

小鉢：うるい・三ツ葉のか 

椀  ：御味噌汁 

香の物 

デザート：梅ゼリー 

コーヒー 

次回例会２月２７日（木） 

卓話 桜井カツエさん 
 


